
“Juntos, construímos Escola” 2023/2024 
 

 

 
 

Agrupamento de Escolas Vale Aveiras|Reunião de Conselho Geral 
 

Página | 1 
 

 
 

Conselho Geral Ordinário 

Ata nº2 de 2023_2024 

Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas, reuniu na escola sede do Agrupamento 

de Escolas Vale Aveiras, o Conselho Geral, sob a presidência de Sofia Marques, com a presença dos seguintes elementos:---- 

Nome Em representação de: Presença 

Cristina Sousa Câmara Municipal de Azambuja Presente 

Filipa Franco Câmara Municipal de Azambuja Presente 

Tânia Mata Câmara Municipal de Azambuja Presente 

Gabriela Costa C. Local – Centro Social e Paroquial A. Cima Faltou 

Horácio Abreu C. Local - J. Freguesia Aveiras de Cima Presente 

Sérgio Alexandre C. Local - J. Freguesia Vale Paraíso Presente 

Lourença Simões Diretora Presente 

Ana Cristina Isidro Docentes Presente 

Carlos Mocho Docentes Presente 

Fátima Jesus Deus Docentes Presente 

Maria Rute Fonseca Docentes Presente 

Patrícia Machado Docentes Presente 

Pedro Jesus Docentes Presente 

Maria Fátima Almeida Docentes Presente 

Maria Graça Vicente Pessoal não docente Faltou 

Susana Abreu Pessoal não docente Presente 

Sofia Marques  Pais e Enc. de Educação Presente 

Maria Couceiro Pais e Enc. de Educação Presente 

Liliana Gomes Pais e Enc. de Educação Presente 

Inês Carvalho Pais e Enc. de Educação Presente 

Luis Costa Pais e Enc. de Educação Faltou 

Madalena Isidro Pais e Enc. de Educação Faltou 

Deu-se início à reunião com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Um: Apreciação do Relatório Semestral do PAA;---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Dois: Apreciação do Plano de Ação Estratégico do 1º semestre;-------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Três: Aprovação do mapa de férias da Diretora;----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Quatro: Apresentação das linhas orientadoras para a elaboração do projeto de orçamento para 2024; ---------------------------- 
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Ponto Cinco: Aprovação do relatório de contas de gerência;--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Seis: Outros Assuntos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

No que diz respeito ao ponto um da ordem de trabalhos, foi aberto para apreciação o documento do Relatório 

Semestral do PAA, colando-se a Sr.ª Diretora disponível para qualquer esclarecimento. Informou que existiu um 

número reduzido de participação por parte dos Encarregados de Educação e dos alunos no preenchimento dos 

questionários de avaliação disponibilizados no novo programa INOVAR.------------------------------------------------------- 

 

Em relação ao ponto dois, a Presidente do Conselho Geral questionou os conselheiros se tiveram oportunidade 

de ler o documento do Plano de Ação Estratégico do 1º semestre que foi enviado para o email conjuntamente 

com a convocatória para a reunião e se necessitam de algum esclarecimento. ---------------------------------------------- 

A Diretora fez um breve esclarecimento sobre o documento e manifestou maiores preocupações ao nível da 

Matemática esclarecendo que no próximo ano será proposto um plano de melhoria. Referiu que no 9.º ano há 

uma percentagem de 48% de insucesso na área e evidenciou a notória desmotivação e a falta de empenho dos 

alunos. Deu-se abertura ao debate por parte dos conselheiros sobre a temática do insucesso escolar, sendo 

partilhado pelos Professores as preocupações já manifestadas pela Sr.ª Diretora. Foi mencionado que foram 

realizadas reuniões com os Encarregados de Educação de todos os ciclos no sentido de os ouvir e perceber como 

se poderia em conjunto ultrapassar a questão deste insucesso escolar, mas não teve o resultado esperado. Será, 

assim, necessária uma reestruturação a nível de turmas e grupos de trabalho e já estão a ser preparadas as 

alterações para o próximo ano letivo. O reforço a Português e Matemática existe em todos os anos letivos e no 

3.º ciclo tem sido apresentado apoio suplementar para preparação dos Exames. No entanto, tem pouca adesão 

por parte dos alunos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para finalizar o tema, foi ainda manifestada preocupação por parte dos Professores diretores de turma com o 

notório absentismo às aulas, sendo que existe um avultado número de faltas justificadas. referiram-se as 

estratégias utilizadas, nomeadamente, a convocatória aos Encarregados de Educação para reunir com o Diretor 

de Turma de Sra. Diretora. Reforça-se a existência de uma desresponsabilização social na área da Educação. ------ 

 

Relativamente ao ponto três, foi colocada a aprovação o Mapa de Férias da Diretora, tendo sido aprovado por 

unanimidade.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Passou-se ao ponto quatro, onde a Presidente do Conselho Geral pediu aos conselheiros que pudessem contribuir 

de forma crítica na elaboração do documento onde são definidas as linhas orientadoras para a elaboração do 

projeto de orçamento para 2024. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 



“Juntos, construímos Escola” 2023/2024 
 

 

 
 

Agrupamento de Escolas Vale Aveiras|Reunião de Conselho Geral 
 

Página | 3 
 

 
 

De seguida foi avaliado o ponto cinco onde, após breve explicação do documento relatório de contas de gerência 

por parte da Diretora, se colocou à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -------------------------------------- 

 

Para finalizar, no ponto outros assuntos, foi informado por parte da Presidente do Conselho Geral que este ano 

letivo este órgão terá a tarefa de avaliar a Diretora. De forma a agilizar o processo de avaliação, a Presidente do 

Conselho Geral afirmou que seria importante criar uma Comissão Permanente para preparar todo o processo 

para depois o submeter à aprovação ao Conselho Geral. Assim, e segundo o Regimento Interno do Conselho Geral 

no seu art.º 16º - 4. A Comissão Permanente é constituída por dois representantes do Pessoal Docente, por um 

representante do Pessoal Não Docente, por dois representantes dos Pais e Encarregados de Educação, por um 

representante da Autarquia e, por um representante da Comunidade Local, num total de sete membros. Pediu-

se para que cada grupo de representantes indicasse um nome para formar a Comissão Permanente, sendo assim 

constituído por: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Representantes Pessoal Docente: Professora Rute Fonseca e Professora Patrícia Machado ---------------------------- 

- Representante Pessoal Não Docente: Susana Abreu -------------------------------------------------------------------------------  

- Representante dos Pais e Encarregados de Educação: Sofia Marques e Maria Couceiro --------------------------------- 

- Representante da Autarquia: Cristina de Sousa ------------------------------------------------------------------------------------- 

- Representante Comunidade Local: Horácio Abreu --------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Professora Fátima Deus pediu uso da palavra para transmitir o seu parecer devido à sua falta injustificada que 

ficou referida na folha de rosto da última ata.  Propôs-se, assim, a alteração e omissão na folha de rosto das 

próximas atas, utilizando-se apenas a nomenclatura “Presente” e “Faltou”. ------------------------------------------------- 

 

A Professora Rute Fonseca usou da palavra para alertar a sua preocupação quanto ao número de alunos que já 

manifestou avarias no equipamento informático (hardware e software) atribuídos pelo Ministério de Educação. 

A Sra. Diretora partilhou esta preocupação e referiu poder existir, de futuro, um retrocesso no projeto aderido 

pelo agrupamento quanto à utilização de manuais digitais. O processo de reparação é moroso e limitador. --------  

 

Nada mais havendo a tratar, a Presidente do Conselho Geral deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a 

presente ata que depois de lida foi aprovada por todos os presentes. --------------------------------------------------------- 

 

                     A secretária                                              A Presidente do Conselho Geral 

                      ____________________                             _______________________________ 
                             (Tânia Reis Mata)                                    (Sofia Marques de Andrade Nunes) 

 


